

令和4年1月小矢部市教育委員会定例会会議録

- 1 開催日時及び時間 令和4年1月27日(木)
開会 午前10時00分
閉会 午前11時32分

- 2 出席委員 1番 野澤 敏夫(教育長) 2番 前田 智嗣 3番 古村 正明
4番 石野 昌一 5番 塚崎 志津江

- 3 説明員 教育委員会事務局長 中村 英雄
教育委員会事務局次長 橋本 信之
(教育総務課長)
文化スポーツ課長 大沼 誠一
こども課長 塚田 恵美子
教育センター所長 山田 茂晴
給食センター所長 砂田 克宏
職務のため会議に出席した職員 教育総務課課長補佐 梶 拓朗
教育総務課課長補佐 本田 和裕
教育総務課指導主事 本多 弘子

- 4 議事日程
日程第1 会議録署名委員の指名について
日程第2 会議録の承認について
日程第3 教育長の業務について
日程第4 議案第1号 押印を求める手続の見直しに伴う関係規則の整備等に関する規則の制定
について
議案第2号 小矢部市教育委員会表彰について
承認第1号 専決処分事項の承認について
専決第1号 教育委員会事務局職員の任免について
報告事項
1 押印を求める手続の見直しに伴う関係告示の整備等に関する要綱の制定について
2 令和3年度卒業式及び令和4年度入学式の日程等について
3 第41回市教育大会の開催について
4 令和3年度長期欠席・教室外登校児童生徒調査(1・2学期分)について
5 令和3年度小中学生の体力・体格について
6 第40回市学校教育研究大会の開催方式の変更について
7 12歳～15歳の新型コロナウイルスワクチンの接種状況について
その他

5 議事の内容

- 教育長 (開会宣言並びに5名が出席し定足数を満たしていることにより会議の成立を宣言)
- 日程第1 会議録署名委員に 5番塚崎委員を指名。
- 日程第2 前回の会議録の承認について説明をお願いします。
- 教育総務課課長補佐 (「日程第2 会議録の承認について」説明)
- 教育長 12月20日開催の12月定例会の会議録については、今日まで修正意見が無かったとのことですので、承認いただいたものとして取り扱わせていただいでよろしいでしょうか。
- では、承認いただいたものとさせていただきます。
- 教育長 日程第3 教育長の業務について各担当から説明をお願いします。
- 教育総務課長 (日程第3 教育長の業務報告及び予定について説明)
- 教育長 補足になりますが、文化スポーツ課の業務報告にありました、27日(本日)のクロスランドおやべ再編化工事基本計画検討委員会は、502会議室にて、各委員の方々とオンラインで行うことになっております。
- 1月23日の文化財防火デーですが、今年も埴生護国八幡宮、浅地神明社において、地元の消防関係の皆さんに加え他の消防団の方々の応援参加のもと、迅速かつ規律正しい防火訓練を行うことができましたことを改めて感謝申し上げたいと思います。
- 教育長 それでは議案に入りますが、「議案第1号 押印を求める手続の見直しに伴う関係規則の整備等に関する規則の制定について」説明をお願いします。
- 事務局長 (議案第1号について説明)
- 教育長 ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。
- 石野委員 申請者にとってわかりやすく良いと思います。1つお聞きしたいのですが「相手先特定」とはどのようなことでしょうか。
- 事務局長 まず「⑤学校のみ」の場合では、相手先は市内の小中学校のみと特定できますが、あらゆる市民・団体の方が申請できる場合は「特定なし」としております。
- 教育長 教育委員会側からみると「相手先」ですが、申請者側からすると「申請者」が特定されるという意味になりますね。
- 教育長 他にご質問はございますか。
- 教育長 無いようですので、議案第1号については同意いただいたものとして取り扱わせていただいでよろしいでしょうか。

教育総務課長	前年度は中学校も50分程度でしたが、今年度、中学校側から40分程度でできる見込みとの説明がありました。特に式の内容は把握しておりませんが、コロナ感染対策と考えておりそのようにご理解いただきたいと思います。
教育長	他にご意見ご質問はございませんか。
教育長	無いようですので、次に、報告事項3「第41回市教育大会の開催について」説明をお願いします。
文化スポーツ課長	(報告事項3「第41回市教育大会の開催について」説明)
教育長	ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。
古村委員	コロナウイルスの感染状況を踏まえて、この内容でこのまま実施される予定でしょうか。場合によっては変更もありうるのでしょうか。
文化スポーツ課長	開催の有無を含めてになります。直近の感染状況等をみながら決定したいと考えております。
教育長	遅くとも、開催2週間前までにはどのような形で行うかを判断したいと思っております。
教育長	他にご意見ご質問はございませんか。
教育長	無いようですので、次に、報告事項4「令和3年度長期欠席・教室外登校児童生徒調査(1・2学期分)について」説明をお願いします。
教育センター所長	(報告事項4「令和3年度長期欠席・教室外登校児童生徒調査(1・2学期分)について」説明)
教育長	ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。
前田委員	全体として不登校が減ったという報告は非常に良いのですが、小学校では増えています。これは不登校だった子供はそのまま、さらに他の子供も増えたのか、それとも不登校の子供は減ったけど、さらに新しい子供が増えたのか、どちらでしょうか。具体的にどこの学校で増えたのでしょうか。
教育センター所長	1学期に30日以上欠席には至らず不登校に該当していなかった子供が、2学期に入って30日以上欠席となり不登校に該当したという状況です。その分が増えたこととなります。 学校ごとの状況については、精査して、あらためて報告させていただきます。
塚崎委員	不登校の26名のうち全く登校せず出席が0という子供の数、連続して欠席している子供の数を知りたいのですが。

教育センター所長	その点についても、あらためて報告いたします。
古村委員	教室外登校の子供が6名から4名に減ったとのことですが、その2名は通常登校ができるようになったのか、または全く登校しなくなったのか、それによっては意味合いが違うと思いますが、どちらでしょうか。
教育センター所長	その2名が、現在、どのような状況であるのかについては、あらためて報告させていただきます。
塚崎委員	タブレットを活用して保護者と学校をつなぐということですが、それは100%可能なのでしょうか。
教育センター所長	昨年の夏には、家庭のインターネット接続状況は100%ではありませんでしたが、その後接続環境の整っていない家庭にルーターの貸出を実施した結果、100%に近い形になったと考えております。ただし、どうしても繋がらないという状況が生じたり、不具合等があった場合は、タブレットと同じ内容のものを紙媒体でお知らせするなどによって、家庭とのつながりを絶やさないように努めております。
塚崎委員	もう1点ですが、何人もの子供が適応指導教室に通っているという状況は、とても嬉しく思います。1学期よりも2学期に登所人数が増えているということはとても魅力ある教室運営なのだと思いますので今後とも宜しくお願い致します。
教育センター所長	適応指導員は現在3名いらっしゃいますが、皆さん学校へお勤めされていた方々であり、子供達それぞれの思いに寄り添って対応してくださっています。9時から15時までの日程の中で子供達一人ひとりに合った計画を立てて、学習やスポーツ等を行っています。
前田委員	不登校の要因に「いじめ」はなかったのでしょうか。
教育センター所長	今のところは把握しておりません。学校の方ではそのようなことはないと考えているということです。
前田委員	「いじめ」はないと思いたいのですが、学校にいらっしゃるカウンセラーの方が不登校の子供達のフォローをしてくださっていますが、いじめられる側と同じように、いじめる側の子供もカウンセリングが必要なのではないかという見方もあると思います。
教育長	現在、不登校の子供の中で「いじめ」に関するものはないということですが、実際、学校では「いじめ」に対してはどのように取り組んでいるのでしょうか。
教育センター所長	学校の「いじめ」対策の基本方針は、ホームページで保護者や地域へ公開しております。「いじめ」はあってはならないものですが、実際に起こりうることも念頭におき、常に子供達を複数の目で見守り、困ったことやつらいことがあればすぐに担任や担任以外の教員にも伝えられるような人間関係づくりをしています。 また定期的に子供達にアンケートをとり、何か把握できればすぐに学校長、保護

者に報告し対応しております。いじめた側に対しても同様に十分に聞き取りなどを行い、解消するまでの確実な見守りということでチームで対応をしております。

他にご意見ご質問はございませんか。

教育長 無いようですので、報告事項5「令和3年度小中学生の体力・体格について」説明をお願いします。

教育センター所長 (報告事項5「令和3年度小中学生の体力・体格について」説明)

教育長 何かご意見ご質問はありませんか。

教育長 無いようですので、次に、報告事項6「第40回市学校教育研究大会の開催方式の変更について」説明をお願いします。

教育センター所長 (報告事項6「第40回市学校教育研究大会の開催方式の変更について」説明)

教育長 ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。

教育長 無いようですので、次に、報告事項7「12歳～15歳の新型コロナウイルスワクチンの接種状況について」説明をお願いします。

教育総務課長 (報告事項7「12歳～15歳の新型コロナウイルスワクチンの接種状況について」説明)

教育長 ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。

古村委員 教職員のワクチン接種を市として進めていただけるということで大変良かったと思っています。ワクチンの接種方法は、教職員、非常勤の方々ともに、前回と同じようにされるのでしょうか。

教育総務課長 これからの協議にはなりますが、教育委員会・学校としては前回と同様の対応を要望していこうと思っております。

教育総務課長 新型コロナに関して、直近の状況を追加報告させていただきます。
_____学校__年__ 1名が新型コロナウイルスに感染しました。
1月25日(火) _____園__児1名が感染し、陽性となりました。その家族に_____学校の__年生__がいると_____小学校に報告があり、その____は26日にPCR検査を受けるということでした。それに伴い、_____学校では当該____の行動履歴を調査し、学校消毒等を行いました。その____の検査結果が昨日(26日)13時50分頃学校より報告があり、陽性とのことでした。
その後、_____年生の行動履歴を確認したところ、一緒にマスクをはずして体育をしていたことから、学校では_____年生を14時頃早退させました。その後学校関係者とともに対応を協議しました。厚生センターによる濃厚接触者の有無の判定を待っていましたが、時間が経過する中、他の____が濃厚接触者となる可能性がある

ことから、本日27日と明日28日は_____年生を学年閉鎖にすることを決定いたしました。保護者には、27、28日を学年閉鎖し、その間はオンライン授業を行う旨を伝えました。

なお、夕方になって、厚生センターより、_____年生には濃厚接触者はいないとの連絡を受けましたが、教育委員会としては、学年閉鎖をする旨をすでに保護者に連絡済でしたので、混乱を招かないようにするとともに、より安全に配慮し、予定通り学年閉鎖といたしました。マスコミにもそのように案内しました。

こども課長

_____園での感染状況についてご説明いたします。

1月25日（火）17時50分、園よりこども課に園児が陽性になったとの連絡がありました。園児の__が_____学校の__年生であります。こども課内で対応協議を行った結果、_____園は1月26日（水）の臨時休園を決定しております。翌日、市感染症対策本部が開かれ、その中で28日（金）までの臨時休園を決定しております。

その後、園児1名陽性、その園児の兄が_____学校生、さらにもう1名園児が感染。その__が_____学校の放課後児童クラブに通っており、複数の学年が通っている児童クラブであるため、こども課内で対応協議を行った結果、本日27日（木）と明日28日（金）の放課後児童クラブを閉鎖することとしました。利用者の保護者にメールにて連絡を行いました。

補足ですが、最初のこども園の園児は年長児ですがマスクをつけることができない子供であり、念のため全園児のPCR検査をすすめており、明日までにはすべての結果が出ると聞いております。

教育長

以上で、報告等は終わりましたが、全体を通してご質問等ございませんか。

教育長

本日も長い間、ご協議いただき、ありがとうございました。今年は、1月14日に大雪警報が出て、翌朝5時に、臨時休校にするかどうかの判断を迫られました。実際には通常登校の判断となりましたが、危機管理という面から、市教委としての対応基準を予め作っておりましたので、それに基づいて対応することができました。今回のコロナ感染症の対応についても、あらかじめ基準を作っておりましたので、それを踏まえた対応として、学年閉鎖としたところです。

このように基準を予め作っておくということは非常に効果があったと感じています。危機管理においては、事前の準備が非常に大事であることを改めて感じたところです。

タブレットを使ったオンライン授業も、昨年10月にすべての学校で試行しましたので、今日の学年閉鎖で実際に運用することができました。このような面においても、事前の準備が効果を発揮したものと感じています。

今後もさらに、コロナや大雪等が予想されますので、しっかりと引き続き緊張感をもって対応をしていきたいと思っております。

今年は、十干十二支では、「壬寅の年」とのことです。壬は「妊娠する」の漢字に女偏のない字であり、「孕む」という意味があるそうです。寅という字は、さんずいがつくると演じるの演となります。「演」は伸びるという意味に由来するようです。従って「壬寅の年」は「新しく立ち上がっていく」あるいは「生まれたものが成長する」年といわれていると聞きました。コロナや大雪で大変ではありますが、今年は新しく生まれたものが成長する年であってほしいと思っています。

先程の業務報告に、縄文火占い祭りがありました。今年は「未来」の方向に御

神火が倒れました。「教育は未来を創る仕事だ。」前の文部科学大臣の言葉ですが、私たちも令和4年度以降をしっかりと見据えながら、未来を創っていくために着実に一歩ずつ歩みを進めていきたいと思っておりますので、引き続き、委員の皆様にもご指導をよろしくお願ひしたいと思っております。

教育長

最後に、次回定例会について橋本課長より説明をお願いします。

事務局長

(説明 次回定例会 令和4年2月24日(木)午前10時)

教育長

以上をもって閉会します。

以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。

令和 年 月 日

小矢部市教育委員会

教育長

署名委員

作成者